
本誌は、職場や家庭に持ち帰って、皆さんでご一緒にお読み下さい

ROTARY : MAKING A DIFFERENCE
2017 － 18年度国際ロータリーのテーマ

The Rotary Club of Takasago Seisho, Japan

ロータリー：
　　変化をもたらす

　私は昭和20年１月に現在の北朝鮮の羅津という町で生まれました。
その時の話は今のうちにしておかないと、理解できる人も少なくなる
と思いますので、今日話をしておきます。

　羅津は満州と朝鮮の国境の町で、ソ連のナホトカにも近いところに
位置しており、当時の満州国への入り口となっていました。私の親は
国境警備の仕事をしていたのですが、昭和20年８月北方から人がど
んどん逃げてくる。どうしたのかと聞いたところ、ソ連が攻めてくる
とのことでした。自分たちも逃げたのですが捕まってしまいました。そしてシベリアへ送られ
る途中で列車が止まった時に皆でお金を出し合い、警備兵にその金を渡して山へ逃げました。
そのまま南方への逃避行です。昼間は見つからないように隠れ、夜になれば現在の38度線方面
へ向かって逃げました。その途中で自分では歩けない小さな子供は足手まといになるため殺さ
れたようです。私は背負える年齢だったので助かりました。あと２～３年早く生まれていたら
私も帰ってこられなかったと思います。その後親から「命がけで連れて帰ってきてやったのに」
とよく愚痴を言われましたが私からすると私の後子供ができなかったのですから私の存在は重
要だろうという思いでおりました。ところで、私の父は継母に育てられましたが（といっても
実母の姉妹ですが）その母親が厳しい人でサンマは頭まで食べないと叱られたそうです。大陸
からの引き上げ後は野口町水足の兵舎で暮らしていました。周囲には高射砲の台座もありまし
た。戦争当時尾上、加西にも飛行場がありそこで訓練した若者が特攻隊員として知覧に送られ
ましたが、そんな若者のために娼婦もその周囲にはいたそうです。

　さて、現在私は一線を退いて会長に就任しておりますが、一度会長職に就いてみたかったの
と早めに譲る方がいいと思いそうしました。最近の印刷業界は、パソコンの普及で大打撃を受
けており仕事はピークの1/3からさらに減少しています。昔からの印刷業の業態は縮小してお
り、ネット印刷が一人勝ちの状態になっています。印刷会社は要らなくなっていくのではとも
思います。私の会社関連では、三菱重工も日立と一緒になってからあまり好調とは言えないよ
うです。発電関連でいえばアメリカのＧＥもそんなに良くないようですし、東芝に至ってはウ
エスチングハウスの買収金額と同程度の赤字を計上しました。今、発電関連で勢いがあるのは
中国とインドくらいではないでしょうか。

　私は倒れかけたら手を出そうと月に１回程度話をしに会社に行っていますが、右肩下がりに
なった印刷よりもネットの方に進んで行っているので安心して見ています。
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3 月 14 日（水）
高砂ＲＣとの合同例会
於：ウェディングパレス鹿島殿

12：30　開始　

◇  ◇  プログラム予定  プログラム予定  ◇◇

3 月 21日（水）
休会

（祝日のため）

2月 28 日（水）
創立 40 周年記念

及び
Ｉ.Ｍ.実行委員会（第7回）

3 月 7 日（水）
会員卓話
内海　薫会員

於：高砂市文化福祉保健
　　ｾﾝﾀｰ２Ｆ多目的室１

昼食メニュー

幕の内弁当
昼食メニュー

洋食弁当

例会記録　2018.2.21（水）　通算 1878 回

ソ ン グ

出 席 報 告

  「我等の生業」「四つのテスト」
　２月　７日　会員数４４名　欠席者 　０名　  出席率　100.0％ （修正による）

　（この内出席免除者　１１名） 
　２月２１日　会員数４４名　欠席者 １１名　  実出席者数　３３名

　（この内出席免除者　１１名）   　出席率　75.00％

都倉　達殊・嶋谷　拓雄・大村　裕史
庄司　　武・増田　耕太郎・中谷　利幸
櫻井　宣孝・廣瀬　明正・柿木　國夫
京谷　愼平・青柳　　淳・大橋　卓司
田中　伸明
本日は、菱田会員の卓話大変楽しみにしてい
ますので宜しくお願い致します。

西中　亮二
２月３日（土）Ｉ.Ｍ.では会員皆様のご協力
を頂き、無事終了することができました。
次は40周年です。よろしくお願いします。

坂口　嘉久
結婚記念日の御祝ありがとうございました

村上　則宏・吉川　　弘
花をかざりましょう。

井野　隆弘
早退致します。

クラブ名 変更内容 日　時・場　所

高砂ロータリークラブ

例会変更
３月１６日（金）→３月１４日（水）１２：３０～
当クラブとの合同例会
於：ウェディングパレス鹿島殿

加古川平成ロータリークラブ
休会 ３月２１日（水）

例会変更
３月２８日（水）

夜例会のため午後６時からに変更

加古川ロータリークラブ
例会取り止め ３月２７日（木）

（注）高砂青松ロータリークラブのホームページにも掲載しています。……ホームページの情報の方が早く把握できます。

幹事報告　第 30 回（通算１７６１回）

１．地区より
　　⑴　コーディネーターNEWS３月号が届いています。
　　　　回覧します。

　　⑵　“ハイライトよねやま”財団 50 周年記念式典の関連記事が掲載されています。
　　　　興味がある方はアドレスにアクセスしてご覧下さい。回覧します。

２．兵庫県立美術館より
　　「小磯良平と吉原治良」展の案内が届いています。回覧します。

３．地区代表幹事より
　　地区大会登録人数が少なすぎるため、ぜひ追加登録をして頂きたいとの事です。
　　皆さん、お忙しいと思いますがよろしくお願いします。

■ 観桜例会
　　4/7（土）観桜例会を十輪寺さんで行います。皆さん参加してください。

■ 創立40周年記念及びＩ.Ｍ.実行委員会
　　メンバーの皆さん、和やかなＩ.Ｍ.の進行ありがとうございました。
　　40周年記念講演会を行うことになりました。
　　講師は元プロ野球選手　金村義明氏です。



　

日本的経営の真髄

今日は京都大学経済学部を卒業後に松下電器産業に入社され後
に経営コンサルタントとして若い経営者の育成に取り組んでおら
れる中　博氏の話です。
入社式のスピーチで、当時会長だった松下幸之助さんが高度な経
営戦略について語られると思っていましたら、「君ら、僕の顔を良
く見ろよ。このおっさん、何か面白いな、なんか縁があるな、と思ったら、松下電器で頑張っ
てほしい。しかし、何かぱっとせんな、こんな会社は嫌いだと思ったら、明日から来なく
ていい。君らは偉くなりたいやろ。そしたらこの中で誰よりも松下電器が好きになったら、
偉くなるよ」
期待していた話が聞けなくて正直松下会長の言葉がすっと入ってきませんでした。しか
も実習で配属されたのは、作業で真っ黒になる乾電池工場でした。しかし、中・高卒で入
社した年下上司とともに、現場の工場で汗を流し、飲みに行ったりした経験は、ものづく
りの喜びを知る原点となりました。そして驚いたのは、誰もが松下電器の社員であること
に誇りを持ち、いつも笑顔で仕事が辛いという人が一人もいないことでした。
そして、もう一つ感心させられたのが、「任せて、任せず」の人材教育が徹底されていた

ことです。
やはり、自分の会社や仕事を好きになって、楽しむことが成功のための一番の近道であ
るというのが私の実感です。松下会長がスピーチで言われたことは間違っていなかったの
です。
松下会長がよくおっしゃっていたのは、人生においても、経営においても、自らの人間
力や経営理念といったしっかりした足腰、土台をつくるとともに、何事にも「融通無碍」
の柔軟な精神で対応していくことが重要であるということです。
日本人は、移り変わる四季や様々な自然災害の中で生きてきて柔軟に対応していく精神
が備わっています。公害や社会問題になった時にも、日本は世界に先駆けて世界一に省エ
ネ技術を生み出しました。日本人にはどうすれば快適に暮らせるか、人が幸せになれるか
という、美意識、自然に共感する心があります。
これからも日本人に受け継がれてきた精神性や心を学ぶ大切さを一人でも多くの方、特
に若者に伝えていきたいと考えています。

̶ ̶

会　長　　都　倉　達　殊
例会日時　　毎週水曜日　12：30　　例会場　　高砂商工会議所会議室（2F）
事務局　高砂商工会議所内　〒 676-0064　高砂市高砂町北本町 1104　電話（079）443-0500

幹　事　　青　木　裕　加 クラブ会報委員長　　佐　野　栄　作


